

par M. Antoine Polette, M. P. P., l'un des membres du comité. Interrogé, ce monsieur déclarait : " Je ne saurais donner une meilleure réponse à la question qui m'est posée que ce qui se trouve dans cet écrit, et je n'ai rien à y ajouter."

Dans le second rapport du comité spécial, basé complètement sur le travail des missionnaires, on lit sur la première page une réponse formelle à votre question :

" Votre comité a aussi pris en considération un pamphlet publié par tous les missionnaires résidant dans les Townships de l'Est, *et rédigé par le révérend M. Antoine Racine*, l'un d'eux ; et il s'est convaincu que les raisons données par ces révérends Messieurs sont appuyées sur des preuves solides et concluantes."

M. l'abbé Antoine Racine fut le principal témoin interrogé par le comité ; il fournit, par documents et de vive voix, ces preuves solides et concluantes.

Le comité n'aurait pas ainsi nommé le rédacteur de la brochure sans y être autorisé ou sans une information incontestable. Du reste, il n'a pas été contredit par les intéressés, tous vivants alors.

Pour moi, cette affirmation fait preuve que le *Canadien Emigrant* de 1851 a été rédigé par M. l'abbé Antoine Racine.

M. Turcotte avait sans doute pris son renseignement à cette même source sans l'indiquer.

RAPHAEL BELLEMARE

Le lieu de sépulture des évêques de Québec. (III, III, 297.)—Mgr de Lavall a été inhumé dans les caveaux de la cathédrale, mais ses restes ont été transférés dans la chapelle du séminaire de Québec en 1878.

Le corps de Mgr de Saint-Vallier repose dans l'église de l'Hôpital-Général.

Mgr de Mornay ne vint jamais en Canada ; il mourut à Paris et je n'ai pas encore pu savoir où il a été enterré.

Il en est de même de son successeur Mgr Dosquet qui mourut lui aussi à Paris.

Mgr de Lauberivière fut inhumé dans la cathédrale de Québec ;

Mgr de Pontbriand dans l'église de Notre-Dame de Montréal ;

Mgr Briand dans la cathédrale de Québec ;

Mgr D'Esglis dans l'église de Saint-Pierre, île d'Orléans ;

Mgr Hubert dans la cathédrale de Québec ;

Mgr Denaut à Longueuil ;

Les évêques Plessis, Panet, Signay, Turgeon et Baillargeon reposent dans la cathédrale.

Mgr HENRI TÊTU